



一日千里、周の穆王 (史記の中の冒険家①)

6月①のごあいさつ
山内公認会計士事務所
2022年6月1日(水)

周王朝は、中国史上最も長い約800年の歴史を持つ王朝である。

周王朝の初期(BC900年頃)、何度も西域へ遠出をした周の「穆王」は、史記の中の冒険家の第一番目である。

穆王即位のとき、周の王道が衰微していたので、文・武の長官を定め国政を安定させた。併せて、「犬戒」を征し、「四頭の白狼と四頭の白鹿」を得て帰還した。また、刑罰を緩やかにして、確証のないものには嫌疑をかけず、軽々に刑を執行してはならないとした。鯨刑(いれずみの刑)、劓刑(はなきりの刑)、臓刑(あしきりの刑)、宮刑(陰茎をきる刑)の疑わしいものは赦して、罰金刑にして、名実の伴うようにせよと命じた。

王の狩場に「造父」という馬の調教と乗馬の名人がいた。どのような荒れ狂う馬も彼の手にかかると自由に御することができた。

穆王は、造父を御者にして国内の山河をかけめぐって楽しんだ。

都から300余里離れた広い桃林は名馬の産地であった。造父はそこで、穆王のために八匹の名馬を選び、「八駿」と名付けて穆王に献上した。一般の馬車は四頭だてであるが、穆王の馬車は八頭だてで、八駿が配されてスピードも速く、遠出も可能であった。

ある日、八駿の引いた馬車は、駆けに駆け、穆王と造父は、陝山山脈の奥深い峡谷を駆け抜け、崑崙山の麓にある幻の国「西王母の国」にまで達した。西王母国は気候もおだやかで、四季は美しく、いつも春で、いたるところ花園で美しい花が咲き誇っていた。

若くて美しい女王「西王母」は穆王を熱烈に歓迎、穆王は女王に黄金、玉璧を献上した。女王は自ら穆王を国内の名勝古跡に案内し、夢のような楽しい1ヶ月余はまたたく間に過ぎ、穆王は国の政治を忘れるほどであった。造父は何度も穆王に帰国をすすめたが穆王は我関せずであった。

ある日、突然、国からの使者が到着して、穆王に一通の手紙を届けた。手紙を開くと「東方の徐偃王」が穆王の留守を知り、反乱を起こして「都(鎬京)」へ攻めて來るとの報告であった。

穆王は西王母に手紙を見せ、都の乱を鎮めるために帰国しなければならない旨を伝え、造父に帰国の馬車を用意するよう命じた。都までの約三千里を「八駿」の引く八頭建ての馬車は「一日千里」を駆けて、三日三晩で都に到着した。直ちに出陣し、偃王軍を「渭河」付近で大破した。

参考：史記(周本紀)、司馬遷史記(徳間書店)

一日千里、周穆王 2022.6.1 (6)-1
(史记中的冒险家)

周朝有800年的历史，是中国历史中最长的一个王朝，对中国社会政治经济的发展有巨大的影响。

周朝初期（公元前900年前后）几次去西域的周穆王是史记中记载的第一位冒险家。

他即位时国力衰微。

他一方面要管好国家的政治，写下了《田令》，从政治方面稳定朝局。

另一方面征伐「犬戎」，guān jiè 获得了“四头白狼”和“四头白鹿”凯旋而归。

这样天下才得以安定。

而且，他缓和刑罚，仅是怀疑不能定罪，不要轻率地执行刑罚。对于不确定的刑罚，如黥刑、劓刑、膑刑、宫刑等刑罚，换判处罚款。

在国王的猎场，有一位善于御马的人名叫「造父」，他什么样的马都可以自由驾驭。

穆王以造父为御者，在国内山河间四处奔驰 bēn chí。

离首都300余里的广阔的桃林是名马的产地。

造父好几次到那里去，挑选八匹马名叫「八骏」献给穆王。一般的车子只要四匹马拉，穆王的车子「八骏」配在一起拉，走得很快，可以到达远方。

有一天，穆王和造父坐在「八骏」的马车上，穿过陇山山脉的峡谷，到达昆仑山麓的幻想国家「西王母之国」。

西王母国气候温暖、四季美丽而如春梦幻般，到处开满了漂亮的花。

年轻又漂亮的女王「西王母」热烈欢迎穆王。穆王献给女王黄金和玉璧。女王亲自陪同穆王游览了名胜古迹。

如梦愉快的一个月眨眼就过去了，穆王几乎忘了周国的政治。

造父好几次劝穆王回国，但是穆王都置之不理。政治

一

有一天，忽然「首都的使者」紧急到访，给穆王送来一封信。信上说，「东方的徐偃王」知道穆王到远方去久久不归，发兵反乱进攻首都。

穆王给西王母看这封信，说他要归国镇压首都的反乱。又命令造父快准备马车。

到首都三千里，「八骏一日千里」，三天三夜穆王到达首都。于是穆王就亲自率领部队，在渭河边大败偃师。

昆仑山 在新疆西藏之间的高原。
Kunlun 多雪峰，冰川，最高峰达7719米。
古代神话传说，昆仑山上有仙境。
黄河的发源地。黄河发源于昆仑山。

西王母 中国古代神话中的女仙人；以为长生不老
- / ✓ 的象征

犬戎 中国古西北民族，又称大戎，昆戎，
guān jīng 住在陕西，山西方面，西戎之一。
guān róng 据说匈奴。一。